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Investitionsplan 
 
lfd. 
Nr. 

 
Seite 

Lfd. Nr. 
im Plan 

Produkt 
Kostenstelle 

 
Frage/Anmerkung 

 
Antwort der Verwaltung 

 
 
 
1. 

 
 
 
13 

 
 
 
56/57 

 
 
545100. 
68812000 

Straßenbeleuchtung in Wallendorf Wegwitz 
wurde neu gesetzt vor mehr als 2 Jahren; Beitrag 
wurde 2019 gezahlt – Planansatz kann wegfallen 
5.000 € 

Die Ansätze können nicht wegfallen. Sie betreffen die 
Leipziger Allee und den Bereich Süd an der Kärner Straße. 
 

. Änd.  365100 Grundstückskauf  für  Kita- Neubau  ist  nicht  vor 
zu sehen; Rückgriff auf kommunales Grundstück 
wird erwartet 

Der Gemeinderat hat darüber in der Sitzung am 21.01.2020 
entschieden. 

3. 15 103 111110. 
08220000 

Einsparen Konferenztisch, Nutzung 
Besprechungsraum 

Einsparung Konferenztisch mit Stühlen – Senkung des 
Ansatzes von 3.000 € auf 600 € 
 

4. 15 104 111120. 
08220000 

Ansatz zu hoch für 2 Tische – prüfen Übertragungsfehler – Ansatz reell: 1.700 € 

5. 15 108 111320. 
08220000 

Liste der Anschaffungen vorlegen Es gibt eine konkrete Planung. Es handelt sich um 
Ersatzbeschaffungen für im laufenden Jahr zu ersetzende 
Geräte (Rasenmäher, Motorsensen, Sägen usw.) 

6. 19 188 126000. 
09610000 

Investitionssumme der Höhe nach überprüfen; 
Kosteneinsparung notwendig 

Kosteneinsparungsmöglichkeiten werden im Bau- und 
Planungsausschuss, in Abstimmung mit dem 
Ordnungsausschuss beraten. 

7. 19 195 365100. 
0961000 

Varianten der Bauausführung sind  zu  prüfen  mit 
dem Ziel der Kostenminimierung 

Kosteneinsparungsmöglichkeiten werden im Bau- und 
Planungsausschuss, in Abstimmung mit dem Sozialausschuss 
beraten. 
 

8. 20 219 541000. 
09620000 

Denkmalbehördliche Stellungnahme vorlegen Diese liegt noch nicht vor. 

9. 20 225 211110. 
09632000 

Planung auf Kosteneinsparung prüfen Kosteneinsparungsmöglichkeiten werden im Bau- und 
Planungsausschuss, in Abstimmung mit dem Sozialausschuss 
beraten. 

10. 20 230-234 3661000. 
09632000 

Beantragung von Fördermitteln prüfen Es sind keine Förderprogramme bekannt, nach welchen 
einzelne Spielgeräte gefördert werden. 
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11. 21 245 573100. 
09630000 

Notwendigkeit des Abrisses nachweisen Die Abrissmaßnahme in Tragarth ist notwendig, da bereits das 
Dachtragwerk versagt hat. Da das Grundstück unmittelbar an 
ein Privatgrundstück grenzt, wären umfangreiche 
Sicherungsmaßnahmen notwendig.  
 
Vor der baulichen Anlage in Döllnitz geht keine Gefahr aus. 
Die Forderung zum Abriss kam aus dem Ortschaftsrat von 
Döllnitz um das Gesamterscheinungsbild des 
gemeindeeigenen Grundstückes zu verbessern. Aus diesem 
Grund wurde diese Maßnahme erst 2021 eingeplant.  

12. Neu   Faltzelt als Ersatz, Ausstattung Bürgerbüro OT 
Lochau anschaffen 

Die neu eingereichten Bedarfsanmeldungen (aus Punkt 12, 16 
und 19 sowie Punkt 5  bis 8 des der Fragen zum Budget des 
Hauptamtes) sind bisher in der Haushaltsplanung 
unberücksichtigt. Zur Umsetzung der Mittel ist eine Erhöhung 
um 6.500 € notwendig. 

13. Neu   Skaterbahn OT Lochau – Kostenschätzung durch 
Bauamt 

Eine Schätzung durch das Bauamt ist nur bedingt möglich. Je 
Ausführung, welche vorab mit den Skatern beraten werden 
muss, kann die Bahn je nach Dimension zwischen 80.000 € 
und 350.000 € liegen. Eine Ausführung in Beton kann von uns 
nicht kalkuliert werden. 

14. Neu   Metallbänke in den Bushaltestellen – 
Kostenschätzung durch Bauamt für Haltestelle 
Wesenitz, Alte Gröbersche Straße, Lindenhof 
(Richtung Raßnitz) (3 Stück) anschaffen 

Die Bänke kosten ca. 1.800 €. 

15. Neu   3 Geschwindigkeitsmessanlagen (analog Döllnitz) 
Höhe Bushaltestelle Wesenitz (Ortseingang), in 
Höhe Einfahrt Wesenitzer Weg (auswärts) und 
Höhe Seniorenheim (auswärts) 

Aus haushaltsrechtlichen und verkehrsrechtlichen Gründen 
sind für das Jahr 2020 keine Geräte geplant.  

16. Neu   Neue Möbel Büro OBM + Gemeindeassistentin 
(OT Lochau)(2.000 €) 

Die neu eingereichten Bedarfsanmeldungen (aus Punkt 12, 16 
und 19 sowie Punkt 5  bis 8 des der Fragen zum Budget des 
Hauptamtes) sind bisher in der Haushaltsplanung 
unberücksichtigt. Zur Umsetzung der Mittel ist eine Erhöhung 
um 6.500 € notwendig. 

17. 13 47 541000. 
688120000 

Einnahmen in 2022 für die Gehwege in Lössen 
von 24.800 € Woher kommen diese Einnahmen? 

Die Einnahmen entfallen, da diese schon erhoben wurden. 
Korrektur ist schon erfolgt. 

18. 13 49 541000. 
68812000 

Hinweis   zu  den Einnahmen  in  2023  für  die  
Straße 
in Tragarth von 250.000 €. Resultieren diese 
Einnahmen aus den Straßenausbaubeiträgen der 

Die Einnahmen müssen im Einzelnen noch geprüft werden. 
Sie unterliegen nicht nur der Straßenausbaubeitragssatzung, 
sondern auch Erschließungsbeiträgen nach BauGB. Dies 
kann erst nach den beauftragten Entwurfsplanungen 
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Einwohner, muss die Gemeinde zukünftig mit 
hoher Wahrscheinlichkeit vom Wegfall der 
Straßenausbaubeiträge ausgehen? 

abschließend berichtigt werden. 

19. Neu   Für das Bürgerbüro in Luppenau werden dringend 
zwei große Büroschränke (Schrank mit Aufsatz 
o.ä.) und ein Bürostuhl benötigt. 

Die neu eingereichten Bedarfsanmeldungen (aus Punkt 12, 16 
und 19 sowie Punkt 5  bis 8 des der Fragen zum Budget des 
Hauptamtes) sind bisher in der Haushaltsplanung 
unberücksichtigt. Zur Umsetzung der Mittel ist eine Erhöhung 
um 6.500 € notwendig. 

20.   Allgemein Bei den kostenintensiven Investitionen, gerade 
bei Projekten welche sich noch in der Vorplanung 
(LP1 – LP3) befinden, muss die Gemeinde auf eine 
sinnvolle Kosteneinsparung achten. Hiervon 
betroffene Projekte wurden bereits in der 
Haushaltsdiskussion benannt. Teichsanierung in 
Schkopau (456.000 €), neue Kita (5,5 Mio €), 
Toilettenhaus Anschluss an das Trinkwasser 
(10.000 €), Modernisierung und Ausgestaltung 
des Schulhofes in Döllnitz 

Bei allen Vorplanungen/ Variantenuntersuchungen werden 
zunächst die Forderungen/ Wünsche der einzelnen Nutzer 
zusammengetragen. Daraus ergibt sich ein diskussionsfähiger 
Entwurf für die einzelnen Ausschüsse. In diesen können dann 
Kostenreduzierungen beraten werden. Eine Kostenschätzung 
ist immer verhältnismäßig ungenau. Grundsätzlich sind wir 
immer bestrebt eine möglichst wirtschaftliche Ausführung der 
Projekte umzusetzen. Dies deckt sich aber nicht immer mit 
den politischen Zielen des Rates, bzw. lassen dies nicht 
immer die Vielzahl von einzuhaltenden Vorschriften und 
Gesetzmäßigkeiten zu.  

 


